



# MILICIA POPULAR

DIARIO DEL 5º REGIMIENTO DE MILICIAS POPULARES

Velázquez, 63. -- Teléfono 50673. -- Año I, Número 87 -- Madrid, 2 de noviembre de 1936

**AUDACIA, AUDACIA Y SIEMPRE AUDACIA**





## Conferencia pronunciada desde nuestra emisora por el ilustre escritor José Bergamín, presidente de la Alianza de Intelectuales para la Defensa de la Cultura

Camaradas:

Los que practicamos la palabra tenemos el deber de cumplirla. El escritor, el poeta, el investigador, el creyente, es el hombre que da su palabra al pueblo y que se la tiene que cumplir.

Por eso, cuando el pueblo está en peligro, el primero que debe ofrecerse es el que tiene con el pueblo la comunión viva de la palabra. Aquí estamos, los escritores, con vosotros, vivamente, verdaderamente. Por la palabra.

Antes de que me hubieseis llamado, yo vine aquí a vosotros, con vosotros, a ofrecer, como un arma de lucha, la palabra. Aquí estuve, aquí estoy; con vosotros, hasta la victoria.

Yo no puedo enseñaros ahora nada que os sea verdaderamente útil. No sé nada del arte ni la ciencia de la guerra. Pero sí puedo deciros algo que sea verdadero. Puedo deciros, sencillamente, lo que vosotros mismos me habéis enseñado, lo que he aprendido de vosotros. Voy a deciros una sencilla y clara verdad. La verdad vuestra, y esta verdad no es otra que la que expresa vuestra voluntad de vencer, la voluntad de la victoria.

Esta verdad, sencilla, clara, es la de que la guerra la gana el hombre.

Cuando en esta época nuestra, de espantosa preparación guerrera, se decía que la guerra futura, la que ahora están ensayando en España los fascistas de Alemania e Italia, sería una guerra en que el hombre perecería aplastado por la fuerza monstruosa de la maquinaria guerrera, se anunciaba como visión terrible esta destrucción definitiva del hombre.

Pues bien; sobre el cuerpo vivo del pue-

blo español han intentado los fascistas esta experiencia trágica, esta especie de vivisección horrible. ¿Y qué es lo que ha pasado? ¿Qué es lo que está pasando?

Que toda la maquinaria guerrera viene a estrellarse, a pesar de su enorme aparato de muerte, contra el pueblo vivo, que la rechaza. Contra el hombre.

La guerra del catorce la perdió Alemania de este modo. Aquella guerra la ganaron los "peludos". La ganaron los hombres.

Cuando digo ahora que ellos no tienen hombres, que ellos no son hombres, no los insulto, los defino. Ellos son una maquinaria de muerte. Detrás de ello hay sólo cadáveres putrefactos. Y no pueden vencer porque no tienen, tras su fuerza aparente, ni una sola voluntad humana. La fuerza de las armas en ellos es una fuerza muerta.

Una guerra, se ha dicho por los técnicos militares, que es la lucha de una voluntad contra otra voluntad.

¿Cuál es su voluntad? ¿Cuál es la nuestra?

Ellos sólo quieren la muerte. Nosotros la vida.

Pos eso ellos son la guerra y sólo eso, mientras que nosotros somos la paz y solamente eso, aunque por serlo y para serlo tengamos que ganarles la guerra. Y se la ganaremos.

Nosotros tenemos voluntad. Ellos no tienen más que armas. Mientras nuestra sola voluntad tenía que luchar contra sus armas era dura, larga y penosa para nosotros la victoria. Pero ahora no. Ahora tenemos voluntad y armas. Tenemos la victoria.

Mas, es preciso, ahora más que antes, más que nunca, que nuestra voluntad sea nuestra, que nuestra voluntad sea firme.

Porque, como os digo, la guerra sólo la



¡Que los milicianos no pasen fríos!

gana el hombre. Pero también la pierde el hombre.

Ellos no la pueden ganar. Nunca. En ningún caso. Aunque nos destruyeran totalmente. Pero nosotros podemos perder. Si no sabemos querer de veras la victoria.

Pensad en esto, vosotros, milicianos, pueblo en armas de veras; pensad que la victoria es vuestra si la queréis de veras.

¿Y cómo no quererla si con ella se afirma nuestra vida y la vida de todos los pueblos de España?

La respuesta que demos nosotros ahora al fascismo internacional, que quiere destruirnos, es una respuesta que pone en riesgo mortal el porvenir del mundo. Nuestra responsabilidad no es española solamente. Con nosotros vencerá en Europa la verdad del pueblo, de los pueblos, contra la mentira, las mentiras de sus enemigos mortales; contra la mentira de la muerte.

De nuestra voluntad depende la paz o la guerra en el mundo, la vida o la muerte del hombre. Del hombre y su verdad, o sus verdades: la libertad, la independencia, la cultura, la inteligencia humana en peligro.

Tenemos hombres, tenemos pueblo, tenemos armas, tenemos voluntad de vencer.

Contra sus máquinas tenemos máquinas. Pero contra su vacío y su muerte tenemos sangre y vida. Contra su desesperación, esperanza.

Madrid es invencible si nuestra voluntad no flaquea. Acudamos todos a una, que todas nuestras voluntades juntas, unidas, son ya la victoria.

En los batallones de choque está la fuerza de nuestra defensa. De nuestra defensa de Madrid, defensa del pueblo, que es la defensa de la cultura.

JOSE BERGAMIN



La campaña de agitación del 5.º Regimiento

Imprenta Prensa Española



## El presidente de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo» habla desde nuestra emisora y afirma que su Organización ve con toda simpatía la iniciativa del 5.º Regimiento de formar cuatro batallones de choque

Antonio Alba, presidente de la potente y veterana Sociedad de Albañiles El Trabajo, de Madrid, ha pronunciado desde el micrófono de nuestra emisora la siguiente conferencia:

“Camaradas: Pocas palabras, pues los momentos son solamente de obras y no de discursos, y quienes, como vosotros, estáis cumpliendo con el deber de los frentes, no necesitamos que se os inyecten ánimos por parte de los que nos encontramos en la retaguardia.

Tratar de llevar a vuestro convencimiento la importancia de la lucha entablada, en la que la clase trabajadora se juega su porvenir, es tarea inútil; tenemos por delante la experiencia que el pueblo soviético en su lucha por la conquista del poder sostuvo, y esta experiencia nos ha de servir de guía para nuestra marcha hacia el total aniquilamiento del fascismo, que en sus últimos coletazos no repara en asesinar a mujeres y niños indefensos, vulnerando toda ley de humanidad.

No importa; seguiremos la consigna de nuestro camarada Caballero de “humanizar la guerra dentro de lo posible”; de alguna manera la clase trabajadora hoy en armas ha de demostrar que está a mucha más altura que los que en nombre de una religión que sólo sirve para mantener la esclavitud se ha levantado contra el pueblo que de una manera democrática deseaba su evolución. Ellos lo quieren; nosotros hemos de aceptar la batalla como está entablada y como antes os decía, pues la mirada en el pueblo soviético, si puede ser para no solamente imitarle, lucha que sostuvo contra el capitalismo de su país, sino contra las demás potencias capitalistas, exactamente igual que a nosotros nos ocurre en nuestra contienda.

Ahora bien, milicianos: Tenéis que tener en cuenta que para imitar a aquel pueblo, y sobre todo lo que en estos momentos nos interesa más, a su ejército, es necesario disciplina y confianza en los mandos; con sólo

esto y la pujanza que venís demostrando, venceremos al enemigo de la clase trabajadora, que es el que hoy tenemos frente a nosotros.

Claramente, por quien puede hacerse, se afirmó días pasados que elementos para la constitución del Ejército del pueblo no faltan. Vosotros en vuestro puesto y nosotros en el nuestro, mientras que no se designe por el mando otro, tenemos la palabra. Ni un paso atrás, pues este paso significa la muerte, mucho más orgullosa cara al enemigo que fusilado por la espalda, como ocurre a los huídos.

¿Qué os vamos a hablar del trabajo que nuestra organización realiza? Con deciros, para satisfacción vuestra, que nuestros asociados cumplen con su cometido, os basta, y no solamente esto, sino que están atentos al primer llamamiento para incorporarse los que aun no lo han hecho a vuestras filas de combatientes de vanguardia.

Todo por la libertad, sin la cual la muerte es una compensación a los desaciertos que para perderla podemos haber hecho.

Fe en el objetivo que perseguimos, que es nuestra emancipación y la era de sacrificios quedará compensada con la aureola de un mundo en el que la diferencia de clases desaparezca bajo la implantación de un régimen que supere al del pueblo aquél, único que nos ayuda en estos momentos, y que, vuelvo a insistir, ha de ser el guía de toda revolución proletaria.

Y, finalmente, debo deciros lo siguiente: la Junta directiva de la Sociedad de Albañiles de Madrid ve con toda simpatía la magnífica idea del 5.º Regimiento de organizar cuatro batallones de choque a base de obreros enrolados en la producción, y estoy seguro que interpretamos el sentir de todos nuestros afiliados al colocarnos en esta posición ante la labor que realizan estos camaradas para dotar a Madrid de un formidable medio de defensa.

Camaradas: ¡Viva el pueblo soviético!  
¡Viva el pueblo de la democracia española!”

## LOS ESCRITORES ANTIFASCISTAS CELEBRARON AYER UN ACTO POR LA DEFENSA DE LA CULTURA POPULAR

En el teatro Español se celebró ayer un magnífico acto por la defensa de la cultura popular, organizado por la prestigiosa Alianza de Intelectuales Antifascistas.

La sala presentaba el aspecto de las gran-

des solemnidades. Estaban ocupadas las localidades por lo más destacado de las letras, las artes, la ciencia y el periodismo.

Comenzó el acto con un mitin, en el que tomaron parte Arturo Serrano Plaja, secretario de la entidad organizadora; León Felipe, celebrado poeta; Antonio Sánchez Barbudo, notable escritor, y Juan María Aguilar, diputado a Cortes y catedrático de la Universidad de Sevilla.

Los discursos, todos magníficos, coincidieron en fustigar con dureza la guerra des-

atada en España por la reacción que se dice “europea”, para apoderarse de nuestro Estado y hacer del suelo hispano otro frente fascista, que combata, más adelante, al resto de las naciones democráticas.

Hubo frases de censura para las naciones que se han colocado al lado de los facciosos al defender la “no injerencia”, y palabras de enérgica condenación para quienes, inhumanos, han bombardeado la capital de España, ocasionando víctimas inocentes.

Todos los oradores fueron aplaudidísimos.

Después del mitin, la notabilísima compañía Nueva Escena, que viene actuando entre los aplausos populares en el teatro Español, representó con gran acierto la obra del ilustre escritor y poeta Rafael Dieste “Al amanecer”, que obtuvo un señalado éxito. Las ovaciones al autor y a los intérpretes se sucedieron desde la primera escena hasta el final. El autor de “Al amanecer” recibió el homenaje de la concurrencia.

## Defensa de Madrid

Para defender Madrid contra la canalla fascista es preciso poner en práctica, con absoluta rapidez y eficacia, la idea lanzada por el 5.º Regimiento de organizar cuatro batallones de choque, que han de ser, si las circunstancias lo exigen, la mayor garantía de que los generales facciosos no lograrán su objetivo fundamental de conquistar la capital de España.

Estos cuatro batallones, que deberán estar formados por los obreros madrileños más decididos y tenaces en la heroica lucha contra las hordas fascistas, deben quedar organizados y dispuestos para esta lucha en el plazo más breve posible.

Todo trabajador dispuesto a defender el pan y la libertad de los suyos, a cortar el paso a los mercenarios, que siguen obstinados en hacer de Madrid el escenario de su barbarie, debe comprender la enorme trascendencia de estos batallones, que serían la vanguardia de hierro en los combates para defender nuestra ciudad.

Todos los obreros y antifascistas capaces de desplegar su arrojo para defender a sus mujeres y a sus hijos de los moros y legionarios, acudirán rápidamente a la llamada del glorioso 5.º Regimiento y formarán en estos batallones de choque, que han de causar la admiración del mundo entero y ser el orgullo de la capital de España.

¡Obreros antifascistas, pueblo madrileño: A movilizarse para defender nuestro pueblo, a formar en las líneas de estos cuatro batallones, que han de ser gloriosos! ¡Que no desoiga nadie la llamada del 5.º Regimiento! ¡Que los batallones de choque sean inmediatamente una espléndida realidad!

PINA



